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浙江锋龙电气股份有限公司投资者关系活动记录表 
 

                                                      编号：2022-003 

投资者关系活动

类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

国盛证券 李顺帆 

东北证券 薛进 

中银国际证券 叶志成 

浙商资管 刘玮奇 

时间 2022年 2 月 25日 10:00 

地点 杜商精机（嘉兴）有限公司一楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事、董事会秘书、副总经理 王思远 

证券事务代表 罗冰清 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、参观杜商精机展厅、车间、液压零部件募投项目现场 

二、问答与交流 

1、杜商精机是怎么接触到液压零部件这个行业？ 

杜商精机创始人在日本半导体行业从事机加工业务多年，这个

行业对机加工的加工精密度、洁净度和产品一致性要求很高。

其自主创业后，通过向卡特彼勒持续产品推介，从一些小规格

的零件起步，凭借过硬的质量和良好的服务进入了他们的供应

商体系，并接触到卡特彼勒的另一品类——液压零部件，随后

逐渐开始为其供应液压零部件。 



2、公司液压阀业务和下游挖机行业的景气度之间会有相关

吗？ 

公司液压阀业务体量对于整个行业来说较小，即便下游行业整

体景气度一般，公司依然有机会在这巨大体量的市场中获得份

额的提升，且公司目前最主要的客户是卡特彼勒、博世力士乐、

林德、派克汉尼汾、纳博这一类全球行业巨头，其业务相对较

为稳定，且客户的最终市场也广泛布局在世界各地，所以我们

认为和国内下游景气度相关性不大。反倒因为国外随着疫情影

响逐步褪去，基建复苏，可能会随之受益。 

3、有没有考虑往更大的泵阀去做？ 

会考虑，其实目前我们已经把杜商精机的产品体系往价值量更

高的方向去引导。 

4、杜商精机新厂房和老厂房之间的分配协同？ 

老厂房也继续使用，就两个厂房安排而言，新厂房购置了新的

设备和产线后，会主要生产一些加工要求更高且经济价值相对

更高的组件类产品。 

5、新厂房产能和收入到多少的时候新厂房能实现盈亏平衡？ 

收支都是动态的，设备到位后，比如人员工资等支出也是根据

现场需要来安排的。建设新厂房的需求是出于对未来订单的合

理预测，是有实际必要的。 

6、公司和潍柴等国内新客户供货情况？ 

给潍柴收购的林德液压、力源液压、西安双特、三一力龙等客

户都在正常供货，威孚精密去年已经量产供应。其他新客户会

按照计划开始逐步上量。 

7、会不会推出新的股权激励？ 

公司去年推出的第一期员工持股计划，已经覆盖了杜商精机和

其他子公司或事业部的员工，公司方面希望尽可能的去多激励

员工，产生更大的业绩推力。 

8、这次股权激励考核目标是怎么样的？ 



以 2020 年营业收入与净利润为基数，2021 年-2023 年剔除因

员工持股计划实施所产生的股份支付费用影响的营业收入或

净利润增长率分别不低于 20%、40%、60%。 

9、21、22 年的产品毛利水平怎么样？ 

去年受到原材料涨价影响，对产品毛利有一定不利影响。对此，

公司和客户均进行了议价商谈，议价完成并实行后，公司园林

机械零部件价格涨幅基本能覆盖原材料涨幅；汽车零部件客户

也尽自己最大努力承担了部分上涨的成本；液压零部件的原材

料占成本的比例相对不高，原材料波动带来的影响相对可控。

后续生产经营过程中，公司将继续关注大宗原材料市场及汇率

市场的变化，同时加强降本增效，做好整体成本控制工作。 

10、现在库存、原材料屯多久？ 

目前会根据订单及生产所需，提前配置 1-2个月的原材料。 

11、订单到交货需要多久？ 

公司很多客户一般都有 3-18 个月的预测订单，公司根据订单

排产、发货。 

12、园林机械零部件业务的战略是往高端去发展？ 

是的，目前我们公司园林机械零部件主要针对家用消费级的园

林机械，未来会努力提升专业级、商用化产品的比例。 

13、园林机械电动化会快速起来替代燃油市场吗？ 

虽然电动化的整机产品在持续增长，但燃油类的整机绝对数量

多年来依然处于稳步增长趋势，并未因电动化的影响而导致绝

对数量锐减。 

由于我们的客户也在开发电动化产品，部分燃油零部件开发工

作直接交由公司来完成，公司目前也有部分零部件是供应给电

动整机的，比如向公司主业基金所投的宁波德霖及其子公司供

应智能割草机器人控制系统和为客户牧田、TTI等提供的电动

工具关键零部件。公司会持续关注电动市场，积极获取新项目

之外也会考虑寻求股权合作等形式进军电动领域。 



14、德霖的市场拓展情况怎么样？ 

德霖的重心是海外市场，为海外的园林机械整机厂商代工生

产，同时也有自己的品牌 Swift 和 redback，已在欧洲部分国

家形成了自有品牌的销售，市场排名靠前，目前正在努力拓展

美国市场。 

15、公司控制了德霖多少股权？ 

通过绍兴上虞锋龙园智股权投资合伙企业（有限合伙）间接持

有 21.90%的股权。 

16、公司新能源和燃油车零部件产品的价值量差异？ 

公司主力在供的是燃油的商用车内的 ABS阀、涨紧轮等等应用

于汽车制动系统、传动系统、调温系统的零部件，和供给新能

源汽车的零部件产品不同，新能源车的产品主要包括控制器箱

体、电驱壳体、盖板等，价值量而言还是新能源产品高。 

17、其他公司做的热管理控制阀，我们能切入吗？ 

和公司做的液压阀原理类似，但产品不同，我们做的控制阀压

力会更高，可以制造并自行检测 45Mpa及更高压力的各类液压

阀及阀组。当然，我司也非常愿意与潜在的客户一起开发相关

延伸领域的阀组。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 2 月 25日 

 


